

と、何という向こう見ずなと思うの
で、すけれども、その社長はじつと最後
まで聞いていてくれて、聞き終わったら、お手伝いしましょ、支援しまし
よう、その場で約束してくれました。
それがなかつたら事業を立ち上げ
ることはできなかつた。私たちは主婦
の集まりだつたので、その方は、資金
面で協力してくれただけでなく、その後も経営戦略会議を持つてくれて、
自分たちは何もないけれども、相談
できる人はいっぱいいる。周りにそ
ういう人間、人脈を持つということは、す
ごく強いことだと思っています。

司会 今のお二人の話を聞いてどうで
すか。
岩岡さん うちの理事長は、今はや
りの「イクボス」です。会社や上司が
育児に理解があり、キャリア面でもチ
ヤンスをくれます。例えば海外の研修
に行く機会を私に譲ってくれ、そのお
かげで、仕事を任せてもらつたりして
います。こういうナンバー1が増える
と、必ずしも強い信念や課題意識を
持っているという人でなくとも、誰か
の応援をしながら、活躍する機会が
もっと増えるのではないかと思います。
女性の活躍の場として、私のように、
二番手、三番手として活躍する余地
がもつとあるといいなと思います。

受賞したことによる変化

司会 女性のチャレンジ賞を受賞し、
ご自身あるいは団体にどのような変
化があつたのか。また、地域にメリッ
トがあつたのか、この辺りもお聞かせ
ください。

今村さん 先ほど申し上げたとおり、
先輩たちが開いてくれた道を私たち
が歩んでいることを私自身が学べたと
いうのが一番大きかったです。受賞以
降、内閣府や文部科学省の委員に声
がかれるようになつたので、これに選
ばれたのがお墨つきになつているのか
と思うこともあります。社会が認め
てくれる、お墨つきをいただけるとい
うのは、「変人」だと思われているはず
のことを、世の中が認めていることな
のだとうれしかつたです。周りが喜び
ました。

岩岡さん 私のところもNPOなのに
美容という、NPOの中でも変わつた
こと、世の中が認めていることな
のだとうれしかつたです。周りが喜び
ました。

永井さん 私たちは、環境大臣賞や
山梨県の県政功績者表彰もいただき
ました。新聞にも載りましたが、地元
の方はほとんど無関心なんです。町
長から「スペースふうはよそに行くと
有名だ」ということがよく分かる」とい
う話を聞いて、これはまずいと思いま
した。私たちが活動を始めたのは、地
域を元気にしていくことでした。
もつと地元に軸足を置いた活動をしつ
かりしなければいけないと気づかされ
ました。現在は、リユース食器レンタル
事業を地域にもつと根づかせた活動

にしようということで、町と協働を始
めました。受賞がこのきっかけになつ
たと思います。

司会 社会的に認知されることによ
つて活動が認められ発展していくケー
スと、永井さんたちのように、自分た
ちを見直すきっかけになつていくケー
スの両方がありますね。惣万さんはい
かがですか。

惣万さん 富山型デイサービスと言
つたら、富山県下の人はほとんど知つ
ています。これは、賞を取つたからと
いふことではなく、理念が皆に普及し
て、富山を共生社会にしようと県も
取り組んでいるからだと思います。民
間も行政の力が必要です。何やかん

や言つても一緒にやつていかなければ
ならないし、行政の方たちも、民間に
力を求めてくるのは、発想力や柔軟
性が自分たちに足りないと分かつてい
るからでしょ。民間と行政が一緒
にやることによつて、1足す1が2では
なくて、3になつたり、5になつたりす
る。これが社会を変えていくのではなく
いかと思います。継続は力なりで、一
発花火ではだめなので、やるからには、
ならないと思います。

多様な形で「活躍」できる 社会を

司会 今村さんと岩岡さんは20代で



今村さん 私も仕事を一人でしてい
るわけではないので、メディア等の取
材も、代表でなくともいいものは、で
きるだけ別のスタッフに代わるようにな
っています。起業する人というのは、
自分がやりたくて始めているのですが、
岩岡さんのように、その人たちの思い
を形にしていくところに優秀な人が
入ることの方が大切だと思います。そ
ういう人にもっと光が当たるよう
ものがあるといいですね。

司会 今日は、女性のチャレンジ賞を
受賞された方たちにお集まりいただ
きました。楽しいお話を伺いました。



今村 久美さん



永井 寛子さん